

JUSTICIA INMANENTE

El corresponsal de «Paris-Match» ha recordado que el ejército de liberación que ataca hoy a los es-



CNT

Portavoz de la CNT de España en el EXILIO

HEBDOMADAIRE autorisé par le Ministère de l'Information en date du 3 mars 1946

N.º 663 - II EPOCA - Precio: 20 Frs Toulouse 12 Enero 1958

GIROS: «CNT» hebdomadaire, C.O.P. 1197-21 Tel.: MA 64-90.—TOULOUSE (Haute-Garonne)

A BUENAS HORAS...

Diego Plata se ha visto obligado—cosa insólita— a rendir homenaje a la valentía del ejército rojo en las mismas columnas de «ABC».

DEVOLUCION POR PASIVA

La prensa francesa se ha ocupado estos días, muy al pasar, del escándalo de armas de Barcelona.

3.º El receptor de los alijos sería el llevado y traído «ejército de liberación».

De ser exactas estas presunciones—y todo indica que lo son—, nos encontraríamos con la paradoja siguiente: Que las reiteradas acusaciones del gobierno franquista sobre arsenales en el exilio, en Toulouse o en la misma frontera, quedarían resumidas en aquel viejo refrán que dice: «Cree el bribón que son todos de su condición.»

TAL COMO VIENE Españoles exilados, camaradas y amigos.

Un nuevo año llama a nuestras puertas, renovando nuestras esperanzas, nuestra confianza en que pronto desaparezca de España, de esta España doliente, la pesadilla de la tiranía franquista.

Creemos que muy pronto se abrirá a nuestro paso una nueva etapa en la marcha histórica de nuestro país hacia la Libertad y la Democracia, y que por fin veremos derrumbarse cual castillo de naipes al régimen usurpador que padece la Península.

NUEVA GENERACION IBERICA, reitera su deseo de que todas las fuerzas antifranquistas esparcidas por el mundo, aumen sus esfuerzos en un frente común, sin distinciones partidistas de ninguna clase a fin de conseguir el aplastamiento de la dictadura, en unión y en solidaridad con las fuerzas que en el interior de España laboran por un nuevo resurgir de nuestro país.

Estamos seguros que los días del terror franquista están contados y vislumbramos los grandes acontecimientos que hundirán en el abismo al caído hispano. El incremento del aparato policial y terrorista, así como el querer mantener una «poses» imperialista en el territorio de Ifni, a pesar de que no tenemos nada que ganar en ese territorio, pero sí mucho que perder (muchos españoles han muerto ya allí sin ningún objeto), es una prueba evidente de la incapacidad de Franco y camarilla, para sostener una posición caduca.

El envío y sostenimiento de un ejército en pie de guerra en Ifni, ha venido a complicar más aún los problemas económicos, que parecen llevarnos a pasos agigantados hacia una inflación nunca conocida en España a través de su historia.

A pesar de la ayuda americana, que estabilizó aparentemente al régimen, el derrumbamiento se acerca aceleradamente al no contar para nada con la opinión popular en todos los tratados que se han llevado a cabo con los Estados Unidos, ya que hasta algunos gerifaltes franquistas están en desacuerdo con el establecimiento de bases militares americanas en nuestro país.

Tenemos confianza en un próximo resurgir de España; estamos convencidos de que la tiranía franquista caerá muy pronto, y deseamos que todos vosotros, españoles y extranjeros, que sentís el dolor de nuestro país aúnen vuestros esfuerzos, vuestra solidaridad en un frente común a fin de conseguir que el año nuevo sea decisivo en nuestra larga lucha por una España auténticamente libre.

NUEVA GENERACION IBERICA. Madrid, diciembre 1957.

Desde Yanquilandia SE DESCONOCE AUN LA SUERTE DE LOS MARINEROS

(De nuestro corresponsal en EE. UU.)

LOS ANGELES (California), 27 de diciembre. — ¡Vaya arquitecto! Esta sería la irónica exclamación de quien viera a un constructor que, después de haber erigido las cuatro paredes de su obra, fuera incapaz de ponerle el tejado.

Me figuro los deseos que han de sentir, tanto nuestros lectores como los lectores de otros periódicos que se han ocupado de este proceso, por saber el resultado del fallo de los tres magistrados federales encargados del juicio.

El día primero de agosto se efectuó la vista de primera instancia, e inmediatamente el juez Clarke decidió que los cinco marineros deberían ser entregados a la Armada de España, basándose en un tratado firmado por los Estados Unidos y España en 1902.

Al terminarse la vista el día 9, hubo en la audiencia una mala interpretación. Algunos entendimos que se celebraría otra sesión el día 11 y así fuimos informados, también, por «La Opinión», el diario de lengua española de esta ciudad, que desde el primer día ha dado amplia publicidad a este proceso.

El día 11 también fuimos a la sala del tribunal un regular número de españoles. Estaban los mismos jueces, pero no viendo presentes a los abogados ni al fiscal encargado del caso de los muchachos, telefonamos a Sabina Zubietta, secretaria de la Agrupación Leales Españoles, que trabaja en este caso con el American Civil Liberties Union. Esta nos contestó que había sido un error; que si habían avisado que el día 11 se reuniría el tribunal, pero con otros casos. También nos dijo que, de acuerdo con Mr. A.L. Wirin, abogado que encabezaba la defensa, se esperaba la decisión en una semana, poco más o menos.

Hoy, pensando en la impaciencia de nuestros lectores, y correspondiendo a un ruego del director de «CNT» para que «complete la información», estuvimos personalmente en las oficinas de la A.C. L.U., y nos contestaron que aún no habían dado el fallo; que con motivo de las fiestas de Navidad probablemente no dieran la decisión hasta después de año nuevo.

Según expediente de la defensa, el tratado de 1902 se firmó debido a que en agosto de 1901 las autoridades americanas, por carcer de base legal,

CRONICA

Doblan las campanas

RECIENTE consumada en Venezuela la más cínica de las parodias electorales, las agencias anuncian allí un levantamiento militar. Acabamos de leer el primer «flash» de la sublevación y, aunque estas líneas van a tardar tanto aquel hecho, Sabemos que el movimiento afecta a una sola población.

Si la memoria no nos falla, Maracay debe su importancia a la dictadura de 26 años del general GómeZ. Este hizo de aquella el cinturón defensivo exterior del gobierno de Caracas. La guarnición de Maracay era el ejército contrarrevolucionario de maniobras del dictador.

La tradición militar venezolana es de estirpe andina. El militarismo venezolano tuvo en el pasado su nido de águila en tierra alta del Táchira, frontera con Colombia. De aquellos picos partieron las cuarteladas históricas.

La primera sublevación democrática postgomecista tuvo lugar en Caracas, en 1945. Pero todo el bienio de los Rómulo (Betancourt y Gallegos) languideció a la sombra amenazante de Maracay. En 1946, los castrenses maracayanos se levantaron contra el gobierno de «Acción Democrática», y aparatos de su base sobrevolaron el palacio presidencial. Era el ensayo de lo que iba a ocurrir después, a fines de 1948.

Los hechos se invierten ahora. Aviones de Maracay han sobrevolado Miraflores, como diciéndole al usurpador Pérez Giménez que cualquiera que sea el resultado de la actual asonada empiezan a doblarle a muerte las campanas.

El «Time» de la última semana, ajeno quizás a los acontecimientos de la presente, remataba un cualquier reportaje sobre Venezuela con esta sentencia del libertador Bolívar: «Venezuela es el cuartel de la América latina». Y añadia la revista: «Pérez Giménez observa atentamente su propio cuartel, pues le tiene por peligro permanente. Gratifica y mira a sus oficiales con pingües emolumentos y a la vez vigila sus sordos movimientos. Recientemente encareció al veterano jefe de la guardia nacional».

Estas palabras cobran gran importancia a la vista de los actuales sucesos. Pero el cronista de «Time» estima asegurado el nuevo período presidencial fabricado el 15 de diciembre último con ayuda de la censura, de la candidatura única, de las cárceles y de las bayonetas. ¿Razones? La falta de una tradición liberal en el país; la actitud acomodaticia de la oposición no desterrada ni encarcelada; el escaso poder político de la iglesia católica; el menguado empuje de la juventud estudiantil. (Rafael Caldera—el Gil Robles venezolano—cumple cuatro meses de arresto.)

Peró la universidad sufre frecuentes suspensiones a causa de la agitación de los estudiantes; la iglesia católica—con más influencia que la que le atribuye «Time»—ya no se limita a denunciar la pésima distribución de la riqueza sino que fustiga la política de represión y de torturas. Sigue la iglesia la pauta que tanta puzo hizo en Argentina y Colombia. Signo evidente de que el barco dictatorial hace aguas. La sublevación de Maracay es el más serio de los síntomas.

El propio dictador no puede disimular su inquietud. Caídos Perón y Rojas Pinilla el dictador tiene conciencia de su aislamiento. Perón se halla aislado en Caracas y Rojas Pinilla merodea por el Caribe. Concentrando a los dictadores destronados y alentando sus manejos conspirativos, Giménez pretende hacer de Venezuela la catapulta para la conquista dictatorial de Suramérica, sin cuyo logro se siente seriamente comprometido.

La sublevación maracayana podrá ser aplastada. Pero el régimen gimenista, en el peor de los casos, está condenado a cambiar de manos.

José PEIRATS.



XXV. — EL PARTIDO COMUNISTA CHINO AL SERVICIO DE LA U.R.S.S.

Por último, los propios oficiales de Chiang Kai Shek se sublevaron contra él y lo detuvieron en Sian. Querían hacer la guerra al Japón y no matar más chinos. Shang Kai Shek decía que había que exterminar primero al Partido Comunista aún a base de matar inocentes: «Es preferible sacrificar cien inocentes antes que dejar escapar un comunista».

Desde 1937 hasta 1945, en que el Japón se rindió incondicionalmente, las relaciones entre el Partido Comunista y el Kuomintang fueron de tolerancia mediocre. Chiang Kai Shek pasó a ser generalísimo de todas las fuerzas chinas, pero la cuarta y octava columnas, ambas en manos de los comunistas, escapaban prácticamente a la autoridad directa de Chiang Kai Shek por el hecho de que operaban en condiciones de guerrilla infiltradas en el seno de las fuerzas japonesas.

XXVII.—DECADENCIA DE CHIANG KAI SHEK Terminada la guerra, Rusia y Chiang Kai Shek firman un pacto de alianza (Pasa a la página 2.)

CATEDRA ATENIENSE

La Escuela de Atenas—de la monstruosamente sagaz marinería del Pireo—fue la preceptora de Humanidades y la institutriz y nodriza espiritual de todo el Oriente y Occidente no alfabetizados por chaganes y chamanes; o sea, por sátrapas y flaminios.

Al poco tiempo de clausuradas las aulas de la inmortal Universidad helénica, se abren cursos de filosofía, de retórica y de gramática, en beaterios alejandrinos y de Constantinopla. El pedagogo, generalmente ordenado «in sacris», enseña con la estaca en la mano, entronizando sobre una tarima de ocote de quemar, y con una chimenea o cucurcho de astrólogo sobre las orejas de burro por montera. A la electrónica profesora Hipatia, el explicar los principios de la energía y de la materia, y que Dios es el Rádium, desentendiéndose de atanasias y cirilerias, de dogmas y de pragmas teandricos quiero decir, le cuesta la vida y el ser degollada por el fanatismo clerical.

Pronto, sin embargo, la palmeta de saico, la correa de becerro y el purgante de la parafísica rígida como una pata de crucifijo, desaparecen de las clases. Van a ellas muchachas, que bailan andando y que cantan al reir. Sofistas redimidos de la jubilación, dan sus lecciones, mezclados en franca camaradería con los alumnos, dialogando con ellos de igual a igual, según la mayéutica de Sócrates; y sustituyendo el monólogo sermónal corcholatico por el orfón bullicioso de cien voces, el comentario de los textos en común, la dialéctica civico-gimnástica, y el artefactivo de la racional empirie y el intuitivo experimento.

A la escolástica corchotaponesa la alborota esta licenciosidad; y el que no sean teologastros y ortodoxos de Calcedonia, los que Biblia en mano pontifiquen sobre disciplinas y asignaturas, y no hagan desde el tripode el oráculo y el sibilo. Quisieran atrasar el reloj; pero, ya, ni las máquinas—menos disnexas les obedecen. Las cabezas de mulo disecadas, que reservaron para castigo de matriculados remolones, se las tiene que endosar el claustro de mezuquinos docentes sobre los hombros.

Se ha asesinado una Grecia mágica. La ha descabezado el ogro oscurantista, mercial y sacramental. Y brota un jardín y un acumeno de ellas por todo el orlof mediterráneo, hasta sus límites más infanzimos. Se llenan de estudios, bibliotecas y museos. Antioquia, Cesárea, Sardes, Pérgamo, Nicomedia, Ancira, Calcis, Emeza, Herópolis; que reventan de escolares, monofonistas y nestorianos, sirios y armenios.

La lengua de Aristófanes barre en el odoón la argótica de las Atenas. La didáctica y la didascalia del clasicismo atántico ponen en fuga las (Pasa a la página 4)



HISTORICO.—Así amaneció la sede del Gobierno civil de Barcelona durante la protesta estudiantil del año pasado.

FOTOTIPIA

Así: ni más ni menos. Como sueña. Habíamos, en aquella época, algunos cuantos humildes ciudadanos que preveíamos a donde iría a parar aquella juventud que se educaba bajo los signos de la Falange y no era, precisamente, una esperanza halagüeña lo que abría en nosotros. Bien al contrario. El tiempo inexorable da o quita razón.

Diez años más tarde, a contar del día en que Don Pedro, Loin Entralgo, al influjo de los cánticos de las falanges juveniles, siente nacer una esperanza, las Cortes del Reino (!) decretan una ley para reprimir el GAMBERRISMO.

Gamberro no está en el diccionario, ni tampoco, como es natural, sus derivados. Gamberro es creación franquista en toda su extensión. Teníamos antes «cagos», «cara-duras», «malas-sombras», «chulos», «maleantes» y algunos etcéteras de menor cuantía; y pues bien, todo eso, junto en una misma persona, con el carnet de Falange Española Tradicionalista en el bolsillo, es un «GAMBERRO».

No le quiero decir a Don Pedro que todos los que pasaron por los campamentos juveniles de Educación y Descenso sean gamberros; pero lo que sí digo, y sostengo, es que todos los gamberros pasaron por los campamentos juveniles. Jacier ELBAILE.

Mirador Juvenil

El régimen de Franco y la Internacional Juvenil Socialista

Hace un par de meses, aproximadamente, tuvo lugar en Roma el V Congreso de la Unión Internacional de Juventudes Socialistas. A él asistieron delegaciones de Alemania, Australia, Francia, Gambia, Gran Bretaña, Hungría, India, Islandia, Israel, Italia, Japón, Libano, Luxemburgo, Malaya, Nepal, Nigeria, Noruega, Suecia, Suiza, Uruguay. Igualmente asistieron representantes de algunos países sometidos a la dictadura bolchevique como es natural, una delegación de la Federación de Juventudes Socialistas de España, país sometido a la dictadura franquista.

jóvenes socialistas se han limitado a hacer constataciones, por demás sabidas, a expresar esperanzas y deseos mal fundados y a hacer promesas que nadie puede tomar en serio. ¿No supone eso de esperar y desear que hagan los demás una especie de resignación cristiana, una manera de declararse vencidos, de renunciar a realizar, por propia cuenta, lo indispensable en vista de alcanzar el objetivo deseado? Ello se acomoda mal, muy mal, con lo que son y deben ser inclinaciones y reacciones naturales en la juventud, y evidencia por sí solo que las promesas de apoyo y de solidaridad que se hacen a las nuevas generaciones a fin de proseguir la acción emprendida, han de quedar sin efecto.

No faltaban motivos a los delegados al V Congreso de la Internacional de Juventudes Socialistas para emprender una acción eficaz y efectiva. La mayoría de los países en el representados tienen gobierno con dirección o participación socialista, o bien cuenta dicho partido en los parlamentos con minorías influyentes. Sin embargo, todos ellos sostienen relaciones diplomáticas con Franco; tienen establecidas, bastantes de ellos, tratados comerciales con la España franquista y el conjunto convive y colabora con las representaciones franquistas en diversos organismos internacionales. Como se ve, la actitud de los políticos socialistas que ocupan funciones diplomáticas o de gobierno, éstos sí, actúan sobre realidades concretas, se conjugan mal con las resoluciones teóricas que adoptan sus partidos, juveniles o adultos. Esforzarse por poner concordancia entre lo uno y lo otro o, de lo contrario, decidirse a actuar por su cuenta tomando una vía congruente,

Como corresponde a toda reunión de hombres animados de inquietudes superiores, es decir, por los problemas propios, por los que les circundan y por los que afectan al conjunto humano, este Congreso se ocupó, entre otras cosas, del problema que supone el régimen de dictadura al que es sometido el determinado pueblo, entre los que se encuentra España. Es sobre este caso concreto y en relación a la resolución aprobada por el Congreso sobre España, que los tratamos de centrar los comentarios que constituyen este modesto trabajo.

En buena lid lingüística, la resolución aprobada sobre España por el V Congreso de la Internacional de Juventudes Socialistas, no debiera llamarse tal, puesto que, en definitiva, nada resuelve. Veamos de examinarla. Lo que llaman resolución se limita a constatar la situación en que se encuentra el pueblo español desde hace más de veinte años; la forma en que fueron arrebatadas las libertades a dicho pueblo y a la esperanza que los españoles del interior y del exilio han tenido siempre de recuperar la libertad. De otra parte, significan que «las J.J. SS. de todos los países han seguido al pueblo español en su lucha activa por la libertad» (desconocemos de qué modo y con qué intensidad); que «desen que los gobiernos que hoy sostienen directa o indirectamente al dictador español comprenderán que ese régimen no cuenta con la confianza del pueblo», etc., etc.

Finalmente denuncian el apoyo que prestan los EE. UU. al régimen de Franco, prometen combatir por el derecho a la libertad del pueblo español y anuncian a las nuevas generaciones españolas que pueden contar con su apoyo moral y material. He aquí, a grandes trazos, sintéticamente reflejado el contenido de la resolución a que nos venimos refiriendo.

Como puede apreciarse, la Internacional de Juventudes Socialistas, en disonancia con las corrientes juveniles de nuestra época, no se ha percatado aun de que vivimos en un mundo saciado de promesas y de palabrería hueca, en el que sólo cuentan los hechos y las realizaciones concretas. Con su resolución sobre España así lo prueba, una vez más, puesto que en ella campean como Pedro por su casa las abstracciones y las generalidades, ocupando el lugar de las concreciones, del planeamiento de acciones precisas y positivas. Cuando tantas posibilidades de actuación se les ofrecen al alcance de la mano, incluso en el seno de su propio medio político los

lógica y en concordancia con los deseos que se expresan, he ahí el camino por el que la Internacional de Juventudes Socialistas debiera haber dirigido sus pasos, en lugar de esperar y desear que los gobiernos realicen esto o aquello. ¿Aun no se han convencido de que los gobiernos no harán ni pueden hacer sino lo que han hecho, es decir, colaborar, comprometerse y sostener cada vez más al tirano Franco? A nuestro juicio no se puede esperar que la juventud actúe en base a experiencias adquiridas; pero nos parece que los hechos a que nos venimos refiriendo son lo suficiente actuales y fuertes de colorido para que sean advertidos hasta por los más míopes y captados hasta por los más tímidos.

Decididamente nos parece que el camino emprendido por la Internacional de Juventudes Socialistas en este aspecto es bastante tortuoso e inadecuado. Y hasta contraproducente para ella misma, si quiere seguir el ritmo de la juventud de nuestros días, tan saturada de promesas y tan desengañada y hastiada de la política y de los políticos. Si quieren los jóvenes socialistas del mundo, de cuya buena fe, por el hecho de ser jóvenes, no podemos dudar, marchar al compás de la juventud de nuestro tiempo, habrán de decidirse a actuar por su cuenta, sin coacciones ni frenos de ningún género; y entonces habrán de romper, indefectiblemente, las amarras que les ligan a la política, a los partidos y a los gobiernos, en cuyas instituciones el 95 por ciento de los jóvenes de nuestros días han perdido toda confianza. Es ésta una observación cordial que nos permitimos hacerles desde este rincón juvenil.

J. BORRAZ.

LA MISTICA revolucionaria

(Viene de la pág. 2.)

Para ello, claro está, importa alterar en mucho la mística que sólo admite el hecho rebelde, la acción revolucionaria cuando son barullosos, ruidosos, violentos y en masa o aglomeración discordante, gregaria, heterogénea. Y no; no es eso ni ese el enfoque de acción revolucionaria eficiente y único. Con frecuencia, los hechos, la historia, lo desmienten.

Seguir la corriente vil y perturbadora que desvía la misión humana de su digna prestación, como es costumbre y base de la actual organización por todo, con poca diferencia de matices, es sumergirse en un conformismo, resignación y misticismo castradores. Y ello es el triunfo inconsciente y total de un capitalismo dominante por doquier de seres y cosas.

Por contra, librarse de todas las argucias, morbos, opresiones, falacias de esa organización, es la evidencia de un perfecto revolucionarismo, tanto para el individuo; como para las colectividades que postulan tales divisas. Para todo revolucionario consciente y libre, lo fundamental es su integridad física, moral, intelectual, trió que constituye los valores del ser capaz y que le habilita para su contribución eficiente.

El rebelde, el iconoclasta, el insurgente, el inadaptable, cuantos pretenden modificar, revolucionar el medio aceptando y usando todos los vicios y artificios sin previo estudio y dilucidación de sus valores y de sus argucias que se halla sujetos a cualquiera de sus obstrucciones costumbradas de bien poco servirá su aporte al pretendido cambio o hecho revolucionario, porque debe libertarse primero de prejuicios, ataduras, taras, normas que le esclavizan trabando su acción.

Una revolución salvadora y eficaz, como demandan cada vez más intensamente los tiempos presentes, sólo pueden realizarse seres libres, que hayan revolucionado primero su psiquis, evolucionando en sus concepciones y librándose de cuanto puede retenerles en el momento de obrar, sumidos en el ciudadano gozar de sus pasiones patológicas.

No es tampoco revolucionario, el hecho envidioso, anhelante, despahecho al no poder «disfrutar» de las «aventuras» hoy tenidas como cosa placentera y feliz.

Antes que nada, el revolucionario, los revolucionarios, deben estudiar, analizar, contrastar, si realmente cuanto se estima útil, necesario o cabal para un feliz vivir y una ascendencia dignificadora del ser humano, es lo que hoy estimamos venturas y felicidades, y si hemos superado los instintos bestias, irracionales o si hemos caído en una animalidad que los seres inferiores no aceptarían como hijos de Natura plena. Hecho esto, hurgar en las organizaciones económicas y sociales vigentes, si ellas no ofrecen fallas, engaños, sugerencias nada convenientes a una estructura destinada a seres que hayan superado los medios telúricos en toda su pujanza, haciéndoles aptos para la cósmica a seguir.

Realizado el cotejo, nos convencemos que la mística revolucionaria que nos agobia, pide algo más, todavía, que el insignificante «sacrificio» de unas bebidas o de un «paquete de cigarrillos», que cuando resultan «sacrificio» para un pretendido revolucionario, ese rebelde no es más, no será otra cosa, que un místico atrapado en el légame de la cultura soñada con todos los calibres de un charlatán, de un verbalista aspirante más que a revolucionario de las cosas, a sumergirse en sus laberintos para gozar de las «aventuras» y «placeres» que envidia en los otros al no poderlas catar, como goces del vivir completamente burgués y animal, convertido en ente patológico despreciable.

¡Cuidado con ciertos impulsos revolucionarios!

Al amigo que se fué

En este melancólico retiro
Do la indigente soledad me abraza,
Y con su sombra amiga
Templa el horror en que infeliz respiro,
¡Qué fúnebres clamores
En confuso tropel hieren el viento
Y vienen a mezclarse a mis dolores!

«Muerte, no hay medio, muerte», éste
Es el grito
Que por doquiera escucho; ésta la senda
Que encuentro abierta a mi infeliz
Brama el mar, silba el viento, y dicen:
¡Muerte!

José QUINTANA.

Ayer uno, lejano, desconocido, pero querido. Hoy otro, pegado a mí en el recuerdo como un hermano siamés, pues juntos hemos corrido algunos trozos en la senda de nuestra corta vida.

El amigo, el compañero, el revolucionario, el hombre bueno, el anónimo que va continuamente esparciendo el bien por donde pasa, desinteresadamente, sin otra espera más que aquella de que fructifere. Así era el amigo, y compañero que se fué: Juan Mingo. Fué allá por el 1923 que nos conocimos y el azar de las cosas de la vida quiso que una prueba solidaria nos llevara a hacer un viaje en el que él ni yo éramos la parte interesada, sino solidaria. La casualidad quiso que él se fuera a trabajar a unas minas y yo continuara el camino. No fué culpa suya, sino que con pena nos despedimos.

Regresado de la misión, nos encontramos otra vez y continuamos militando hasta el 1936 en que los acontecimientos nos llevaron al cumplimiento de nuestro deber. Juntos hicimos casi toda la campaña, y el azar quiso que nos encontráramos otra vez donde teníamos que poner a prueba nuestra amistad y compañerismo, después del trágico desenlace de febrero de 1939.

Fué en el «Haras» de Perpignan, donde yo, semi-moribundo, llegué primero, y en una de las caravanas siguientes llegó él, con otros compañeros míos. No dudó un instante en juntar sus brazos a los míos, como no había dudado tampoco en Barcelona en prestarnos ayuda a mi compañera y a mí, después de una circunstancia histórica nos dejó solitos y en la calle, en los tristes días del 1938. Su casa fué la nuestra y su compañera María nos prodigaba algo de lo que necesitábamos. Favores dignos de recordar cuando el abandono nos rodeaba por todas partes.

En el «Haras» fuiste un hermano, y no tenía que ser esta tampoco la última vez que pusieras a prueba tu sincera amistad; tu compañera María tampoco. Juntos salimos de allí para Bram, donde en la misma barraca y en el mismo montón de paja dormíamos y me cuidabas. Bien supe que otro amigo, que también se fué, vino a buscarme en coche al «Haras» y que no quisiste ir porque no me quisiste abandonar, enfermo como estaba. Compartimos en Bram nuestra suerte y nuestras cosas, y así me fui reponiendo hasta que nos llegó la salida, cada cual por nuestro camino. Tú primero, yo después.

El transcurrir de los años hizo que otra vez me encontrara en la misma ciudad que tú, y siguiéndome la desdicha, otra enfermedad me atacó, y esta vez se me aproximó más la muerte, que me condujo a un lecho hospitalario donde tu compañera no faltaba día en visitarme, trayéndome prebendas de su buen sentir. Aún recuerdo, aún recuerdo, aunque moribundo, ya sin esperanza casi, aquellos tarritos de cosas agradables que me traías, y que en la mesita se juntaban con los clavetes que me traía mi compañera. También mi compañera llevaba sobre sí las ropitas que la diste en Bram, en una de las visitas. Así me fué siguiendo vuestra

amistad casi hasta que me repuse. Después...

Después, he venido aquí, a este rincón solitario. «Do la indigente soledad me abraza», que dice el poeta.

Y aquí, traído «como un bramido del mar, como un silbido del viento», me ha llegado la triste noticia de tu trágica muerte. ¡Ah, no he podido ni siquiera acompañarte en el último momento, ni echarte el puñadito de tierra en prueba de nuestra sincera amistad!

Todo ha llegado tarde, cuando ya sobre tu tumba — pueda ser — cubierta de flores, ninguna había depositado por mí ni por mi compañera. El manto del tiempo las marchitará, y ¿qué quedará después? El recuerdo, el recuerdo de quien fuiste, de tus actos y tu comportamiento que, posiblemente, aquellos que te conocieron, o beneficiaste, continuarán tu obra generosa

y solidaria, amigo con el amigo y compañero con el desconocido.

Veán en estas líneas tu buena compañera María, y sus hijos, la sincera prueba de amistad de quienes lo fueron de él, y siguen siéndolo vuestro, y que nuestro nietecito, cuando ya grandecito, le recuerde con la dulzor que inspira, al saber que hubo quien de los suyos fué una persona de bien.

¡Salud compañero! Que tu recuerdo sea tan grato en los otros como lo es en mi compañera y en mí, y con el muy sentido dolor que nos inspira tu trágica desaparición, perdonanos, aunque sea solamente en la mente de tu compañera e hijo, el no haberte podido dar la última prueba de afectuosa amistad.

Mariano PUENTE y compañera.

Empieza la borrasca

En vista de la incapacidad de carácter, la representación de la Niña Bonita se retira del salón de reuniones ultra-conservadoras.

Señores delegados: La causa que nosotros representamos, despliega las alas en estas aulas universitarias, y sale a todo escape por esa espaciosa ventana que da al campo de los experimentos armamentistas, para desde allí metódicamente ir a combatir a desarrollar en la próxima batalla oriental, africana, asiática y europea, amén de otros países no suscritos en la lista de las ambiciones territoriales y otras de no menos importancia.

Sabed, ilustres delegados pacíficos o violentos, negros o blancos, asiáticos o europeos, cobreros y otros colores climatológicos y geográficos, que nosotros no somos partidarios de romper definitivamente con ninguno de los que componen la tan festiva sociedad. Porque a pesar de que poco a poco nos van sacando los dientes, todavía contamos con algunos para ser utilizados en momentos como el presente. Nunca hemos estado tan desconcertados por parte de nuestros amigos, que sin mirar por guardar las formas han tirado por la calle de enmedio y nos han jorobado.

Nosotros que no fuimos los últimos en formar en las líneas de este gran conglomerado de inteligencias y voluntades; de aspiraciones no polvorizadas, sino pacíficas y llevaderas, por considerarlo el salvador de las libertades democráticas, republicanas y federalistas, nos encontramos ahora con el absurdo mayor que siglos hayan registrado en los abrazos, pactos y componendas amistosas. Sí, amigos asambieistas como simples polichinelas. Tenemos personalidad propia, y no pasaremos por camino tan angosto.

Desde lo alto de nuestras características ejemplares de austeridad y formalidad política, proclamamos solemnemente el atraco de que ha sido objeto el principio de nuestra constitución, auspiciada por unos comienzos de convivencia social dignos de mejor suerte. Las olas de esta parte de mar no serán nunca como las del otro lado. No concebimos el paso que han dado ciertas potencias intercontinentales, aunque sí arañamos solamente un poquitín la piel que las cubre, en seguida descubriremos lo que ardientemente desean.

Comprendemos cuáles han sido las causas para crear este cortocircuito de tanta resonancia mundial. Hay mucho a explotar y no es cuestión de perder un segundo en el reloj de las convenciones comerciales, políticas y otras zarzuelas. Todo lo demás es pan comido.

Nosotros nos retiramos con dolor, porque cifrábamos en este organismo la salvación de nuestra civilización; pero ante la puñalada inferida, no podemos permanecer impávidos a que nos asesten la letal. Con todo sentimiento recogemos los bárbolos, y les dejamos que continúen la festividad con los mayores honores de todos los puntos cardinales. No somos prestidigitadores,

pero también sabemos hacer juegos.

Levantáronse de sus asientos respectivos los delegados de la izquierda, pero al llegar a la puerta principal, el presidente los invitó a que desistieran y volvieran a ocupar el puesto que habían dejado vacío. Y aquéllos, deponiendo la actitud tomada, volvieron a sentarse.

Y aquí empieza la discusión de agresores y agredidos.

—Nosotros, como somos los mantenedores de que las cosas sigan siendo las nuestras, creímos de urgencia establecer un codo a codo con el país caudante de este malentendido. No creemos que hayamos cometido una vulneración al pacto en vigor, que tanta nombradía tiene en el mundo de los negocios. Por defender nuestros intereses, o sea los de la asociación que tan unánimemente valorizamos con nuestras aportaciones materiales, nos decidimos a relacionarnos con los que parecían nuestros enemigos. ¿Qué hemos hecho nosotros para tal revuelo que no esté comprendido en nuestros proyectos de influencia política, militar y económica por el mundo occidental y sus anexos? ¿Qué hay de extraordinario en nuestra acción bilateral con vistas a armonizar las cuestiones que a todos nos son comunes? Nada que esté en flagrante contradicción con lo que siempre hemos sostenido. Somos los verdaderos mantenedores de lo que ha de llegar. Nada se nos puede objetar; obramos siempre con la debida cautela, para que nadie se ofenda por poca cosa. Si en esta ocasión hemos maniobrado de la forma que todo el mundo lo sabe, es por cubrir el expediente, aunque sí resulta como presuntos, fácil nos será la repetición. Hablamos con el metal en la mano, que es el dictador verdad, y nadie le puede contradecir a señor de tanto poder y fama. ¿Pero es que creen todavía, ¡oh, infelices! en los milagros que esperan de nosotros? Sabed, ¡oh, cándidos palomitos! que el gavilán no se duerme.

—En nombre de lo que un día fué amistad, esta delegación protesta enérgicamente contra las dos naciones que han tenido la osadía de pasarse por la cruz de los pantalones nuestra fidelidad. No, no es tolerable por el gobierno de mi nación semejante hecho, que es una ofensa a su lealtad y un alimento para los que pasando como amigos son adversarios recalcitrantes. ¿Para qué vale entonces la Organización? ¿Para bailar un taconeo y pasar la jerga? Si ahora no somos lo suficientemente fuertes, no deben aprovecharse los amigos de nuestra debilidad para imponernos lo que ellos quieren. Fríos hemos quedado al conocer la noticia. Somos los agredidos y la reacción que hemos experimentado no podía haber sido otra que la que es. El abastecimiento llevado a cabo por las naciones de referencia es perjudicial para el sostenimiento de nuestra amistad...

La sesión no pudo terminarse.

MINGO.

Imágenes de ahora

En este mes, todo el comercio que se dedica al lucrativo negocio de los juguetes, presenta a la perfección sus víctimas con los más variados y modernos: Mas...

Pocos son los comerciantes que se les olvida colocar en el centro del escaparate el tradicional «pesebre». En él, un simbólico niño, viene a nacer cada año y a la misma hora, siendo agasajado por muchas gentes alcohólicas de inflexión, y, sobre todo, por la provocativa opulencia que durante siglos va manejando el clero de todos los países.

Mientras ello sucede, ¿es que no habrá por todo el infredimido mundo millones de niños verdaderamente bien nacidos que en esa fría noche dormirán con el estómago mal alimentado y sufrirán de frío en sus lechos, tal vez endurecidos?

Y ahora que el bullicio de las calles, la aglomeración ante la propaganda de un Noel hipercómicamente disfrazado llega al paroxismo, pasan por mi memoria los zagales de aquella Andalucía campesina que esa mala noche tienen la obligación de cuidar las ganaderías y cortijeras. Sin embargo, cuantos son los hijos de la burguesía que con sus padres recorren en auto la ciudad.

De la misma forma que sentimos repudio por el ser que practica la avaricia, lo sentimos también por la decencia moral de aquellos padres que para demostrar a sus hijos el mucho cariño que les tienen, les complacen con juguetes, el revolver, el tanque o el fusil. Forzosamente hemos de ver así la escuela paternal militar, el deseo de que el hijo sepa conquistarse «el pan de cada día», llegando a ser un gran estratega aplastador de libertades.

Celebre se haría M. Viguier si en uno de sus asiduos viajes a la «apasionante» España pudiese mostrarnos la cárcel de Carmona (Sevilla), lugar en que muriera Julián Besteiro. También nos daría una muestra de imparcialidad presentándonos el patio en donde nuestro compañero Vega Alvarez realiza sus meditativos paseos. Y así podríamos indicarle más, muchas cosas más.

Nos resistimos a terminar este apunte sin dar nuestra sincera opinión so-

decía Paul Viguier: «Le peuple espagnol est un des derniers qui connaissent encore l'art de vivre».

Naturalmente, ir a España en plan de turista no es igual que ser turista español dentro de la misma España. Porque existe la gran diferencia de que el primero tiene la facilidad de presentarse allí provisto de cámara cinematográfica y poder tomar las vistas que más le agradan. Por eso, Monsieur Viguier, ha preferido inclinarse por fotografiar las encapuchadas «Cofradías», que conducen las procesiones por las calles de la maritizada Sevilla.

Y no. Hay que profundizar mucho más. Conocer en el extranjero la eria y lidia del toro «bravo» tampoco podrá seguir siendo la única solución a los problemas fundamentales a que está abocada la España que se divierte.

Ha de ponerse en marcha el corazón de la imparcialidad para que ese turista español a que antes aludíamos, sea presentado en el escenario cinematográfico, soportando la falta de libertad de pan y de justicia a que le tienen sometido, desde hace más de veinte años, los empresarios del jesuitismo nacional.

Estamos más que seguros que, si además de la admirable presentación que el reporter nos hace sobre la Alhambra de Granada, de sus simpáticos gitanos y de sus costumbres flamencas, nos hubiese presentado aquel histórico lugar en donde fué asesinado García Lorca, todas las madres de origen español y las que actualmente escudriñan ya, se quedan en esta tierra, habriéndose levantado en lágrimas maldiciendo la representación de la España actual.

Celebre se haría M. Viguier si en uno de sus asiduos viajes a la «apasionante» España pudiese mostrarnos la cárcel de Carmona (Sevilla), lugar en que muriera Julián Besteiro. También nos daría una muestra de imparcialidad presentándonos el patio en donde nuestro compañero Vega Alvarez realiza sus meditativos paseos. Y así podríamos indicarle más, muchas cosas más.

Nos resistimos a terminar este apunte sin dar nuestra sincera opinión so-

VIDA DEL MOVIMIENTO

CONVOCATORIAS

La F.L. de Burdeos convoca a todos sus afiliados a la asamblea general que se celebrará el domingo 12 de enero, a las nueve y media de la mañana, en la Bolsa Vieja del Trabajo, 42, rue Lalende. Se ruega puntual asistencia.

La F.L. de Agen convoca a todos sus adherentes a la asamblea general que se celebrará el 19 de enero, a las nueve y media de la mañana, en el local de costumbre. Se ruega puntual asistencia.

CONFERENCIAS Y CHARLAS
La Federación Local de Béziers comunica que el domingo 26 de enero, a las diez de la mañana, tendrá lugar en su local social una conferencia a cargo del compañero José Borraz. Tema: «Consideraciones en torno a la situación de España y ante la eventualidad de un cambio de régimen en dicho país».

Quedan invitados todos los compañeros en general.

bre lo que entendemos por el «art de vivre».

No creemos que arte de vivir pueda ser el de un pueblo que tiene que soportar a un dictador que conquistó el poder con el beneficio de los que aun continúan hablandonos de libertades.

Entendamos que la libertad es el único principio moral que no admite ninguna clase de adulteraciones. Adulterarla, significará siempre el desconocimiento más trágico para esa España que ansia, como un Cristo, ser redimida de la cruz dictatorial.

Dionisio CESPO.

—La Federación Local de Fumel invita a todos sus afiliados y simpatizantes en general a las charlas celebradas en el lugar del tercer sábado de cada mes, a las nueve de la noche, en el Café Paris. Se espera el concurso de todos los compañeros.

PARADEROS
Se desean noticias de Justo Albert Monfort, de Alcazarquivir, Marruecos (Zona Norte). En el año 1942 se encontraba en Orán (Argelia). Se interesa su hermano Juan Miguel Albert Monfort, 7, rue du Mont-Bianc, Maarif, Calabania (Maroc).

—Carlos Bardi, 12, rue St. Pantaleon, Toulouse (H.G.), desea conocer el paradero de Francisco Alonso, que antes de la guerra civil trabajaba en la Térmica S.A. (Barcelona).

—Arturo Lobera, Luz St-Sauveur (H.P.), pregunta por Francisco García (a) «Quico», de Zaragoza.

F. L. DE TOULOUSE
Siguiendo el curso de las charlas que esta F.L. viene realizando, convocamos a todos los afiliados de la C.N.T., sean o no de la localidad de Toulouse, a la próxima que tendrá lugar el día 18 e iniciada por el compañero Sias Sicart.

Recordamos que el título de las mismas es «Opinión del militante ante la situación actual de la C.N.T.».

La próxima correrá a cargo del compañero Liatser, y tendrá lugar el 1 de febrero.

Suscripción pro-España oprimida

RECAUDACION CORRESPONDIENTE AL MES DE NOVIEMBRE 1957

Comisiones de Relaciones:		Francos
Comisión de Relaciones de Altos Pirineos	20.000
de Héralut-Gard-Lozère	20.000
de Provenza	18.390
del Uruguay	2.640
del Alto Garona	16.000
del Tarn	22.000
del Macizo Central	14.000
de Rhône-Loire	20.000
de Dijon-Nevers	14.040
de Marruecos	6.130
de Montauban	13.000
TOTAL		166.200

Federaciones Locales y Donativos varios:

S. C. P. de Toulouse	20.000
Uno de Binacé	2.000
F. L. de Luz-St-Sauveur: González Palanquinos (padre e hijo), 2.000; V. Agustín, 1.000; J. Coudeil, 1.000; R. Prats, 1.000; A. Soberá, 1.000; Santiago el Bueno, 1.000; M. Melich, 1.000; I. Puig, 1.000; M. Surin, 1.000; Mercedes Fernández, 1.000; S. Fajardo, 1.000; J. Pedragosa, 1.000; J. Ferrer, 1.000; A. Ruvarrena, 1.000; B. Quiros, 500; J. Alvarez, 500; M. Vidal, 500; F. Vidal, 500; González Soms, 500; A. Cuesta, 500; Miralles, 500; E. Bielsa, 500; G. Izquierdo, 500. Total	19.500
Federación Local de Valence-sur-Rh.	4.495
L. Zamora, de Albertville	1.000
R. Vidaller, de Escatelles	600
Federación Local de Montauban	570
F. L. de Larroque d'Olmes	3.390
F. L. de la Grand Combe	360
F. L. de St-Cléry d'Apcher: López	500
J. Garcia, de Ammonay	500
Federación Local de Rennes	5.500
Federación Local de Rennes	3.000
F. L. de Clermont-Ferrand: D. López, 1.000; Dolores, 1.000; F. Fernández, 2.000; De una empresa, 2.000; Valerio, 225. Total:	6.225
F. L. de Carassonne: Dos compañeros, 600; Miranda, 150. Total:	750
Federación Local de Cayón	2.400
F. L. de Montréal (Canada)	17.920
J. Mariano, de Montréal (Canada)	4.480
Acraoio Orrantia, de Montréal (Canada)	4.480
Comisión de Relaciones de Panamá	4.200
Compañero Royo, de la F. L. de Pamiers	4.200
R. V. Pastor, de Hyères	150
Federación Local de Gréasque	500
F. L. de Aix-en-Provence	1.500
Federación Local de Marguane	800
F. L. de Marsella: J. Vidomine, 75; XXX-M.S., 300; M. Viñes, 300; F. Garcia, 250; J. Casteyó, 100; R. Pérez, 150; S. Garcia, 1.000; Romo, 1.000. Total	3.175
J. Alabart, de Gardanne	500
Familia Floristán, de Royan	500
F. L. de Lavelanet	4.000
J. Ventura, de Caseneuveil	800
F. L. de Burdeos: J. Fernández, 500; J. Rodríguez, 400; M.N., 500; J. Jiménez, 500; J. Domingo, 300. Total	3.200
F. L. de Pierrefitte — septiembre	2.425
F. L. de Albi: J. Orgaz, 100; A. Martínez, 150. Total	250
F. L. de Auteville	4.100
F. L. de Agen, Beneficio Jira	4.112
F. L. de Grenoble: J. Ribes, 500; M. Belbel, 500; De Carlos, 500; Un compañero, 500; Uno de la Roja y Negra, 200; X, 1.000; A. Marco, 200; A. Garrido, 200; Campaña, 250; P. Carro, 400; Residuo anterior, 1.620. Total	5.870
F. L. de Sète	1.050
F. L. de La Grand-Combe	16.500
F. L. de la Grand-Combe	9.050
F. L. de Pierrefitte — octubre	

